



Office of the President
World Confederation of Past Pupils of Don Bosco
Via Marsala, 42, 00185, Roma, Italia
president@exallievi.org +35699296552

31 Août 2023

Chers Anciens Elèves et Amis de Don Bosco,

INTRODUCTION

L'une des priorités du Plan stratégique de la Confédération mondiale est de renforcer la présence et l'activité de GEX à tous les niveaux de gouvernance de notre organisation. Au niveau mondial, nous avons quatre jeunes qui représentent le GEX dans chaque région. Ceux-ci sont dirigés par le vice-président de la Confédération Mondiale, Niel Evangelista, qui est également le Conseiller Régional GEX pour l'Asie-Océanie. Les autres Conseillers Régionaux GEX sont Alessandro Pensabene pour l'Europe et le Moyen-Orient, Carlos Marquina pour l'Amérique et Joseph Ssemambo pour l'Afrique. J'encourage chaque Fédération Nationale ou Provinciale et Association Locale à s'assurer de la présence de représentants du GEX au sein de leur Nonseil National, Provincial ou Local. Idéalement, il y a une forte présence de membres du GEX qui ont l'espace et l'opportunité de s'organiser et de créer des opportunités pour eux d'être actifs dans notre organisation. La présence active de GEX est importante car nous devons nous assurer que tous les anciens élèves et amis de Don Bosco jouent un rôle actif dans notre organisation. Nous devons garantir que chacun appartient à notre organisation en promouvant l'inclusivité.

Turin – Le 16 Août, 208^{ème} anniversaire de la naissance de Don Bosco

Le 16 août, la Famille Salésienne a célébré le 208^{ème} anniversaire de Don Bosco. Les Anciens Elèves et Amis de Don Bosco du Monde entier ont marqué cette journée à travers différentes commémorations.

Turin – Révérend Père. Ángel Fernández Artime a célébré son anniversaire

Le 21 août, de nombreux anciens élèves et amis de Don Bosco ont envoyé leurs vœux d'anniversaire au Recteur Majeur Don Angel Fernández Artime. Le Président de la Confédération Mondiale a envoyé un message d'anniversaire au Recteur Majeur à cette occasion spéciale et il a déclaré que tous les anciens élèves et amis de Don Bosco resteront fidèles au Recteur Majeur comme centre d'unité de la Famille Salésienne et lui a promis notre prières.

Rome – Appel pour la traduction

De temps en temps, la Confédération mondiale lance une demande publique de volontaires pour aider à la traduction. Alors que nous essayons d'améliorer notre stratégie de communication, le Président Mondial lance un aimable appel à travers ce bulletin mensuel pour que de nouveaux volontaires agissent en tant que traducteurs. Plus nous avons de traducteurs, plus nous pouvons préparer notre communication dans différentes langues. La Confédération mondiale travaille avec cinq langues principales : l'anglais, l'italien, l'espagnol, le français et le portugais. Nous avons particulièrement besoin de traducteurs de l'anglais vers le portugais. Pour ceux qui sont intéressés, vous pouvez me contacter directement au president@exallievi.org .

Je tiens également à remercier les traducteurs qui nous aident depuis longtemps. Nous sommes vraiment reconnaissants pour leur travail et leur patience. Ils constituent un atout particulier pour notre organisation.

Inde– Les Anciens Elèves de Don Bosco de Chhotaudepur se réunissent pour renouveler leur engagement avec Don Bosco

Les anciens élèves de Chhotaudepur, Inde, se sont réunis le 19 août dernier à l'œuvre Don Bosco Chhota pour une journée de convivialité et de souvenir. La rencontre a commencé dans l'après-midi, tous les anciens élèves présents ont renouvelé leur engagement envers Don Bosco. Ce fut une bonne occasion de retrouver d'anciennes amitiés, de se souvenir des professeurs et des Salésiens qui les ont accompagnés dans leur chemin, et surtout de voir comment l'institut a prospéré au fil des années. Les anciens élèves ont visité leurs salles de classe, le dortoir, la salle d'étude et les terrains de jeux. En fin de journée, les personnes présentes ont pris part à un tournoi amical de football, auquel ont participé les anciens élèves de la promotion 2016-2017.

Myanmar - Conclusion de la visite extraordinaire du Père Joseph Nguyen Thinh Phuoc au Myanmar

La visite extraordinaire du Père Joseph Nguyen Thinh Phuoc, Conseiller Régional pour l'Asie de l'Est et l'Océanie, au Myanmar, a débuté le 26 juillet et s'est terminée le 17 août. Au cours de ces semaines, le Conseiller Régional a visité toutes les communautés, rencontrant, parlant et écoutant les confrères, les jeunes, les anciens élèves, les étudiants et les membres de la Famille Salésienne, malgré la situation difficile du pays. Le soir du 15 août, en particulier, les confrères se sont réunis à la Maison Provinciale pour écouter ses paroles et son message de conclusion. Était également présent pour l'occasion le P. Bosco Nyi Nyi, Supérieur de la Visitation « Marie Auxiliatrice » (MYM) du Myanmar, qui a remercié le Conseiller Régional pour sa proximité et son souci envers la province. Ensuite, les jeunes du post-noviciat ont chanté un chant d'action de grâce. Le lendemain, une fête et une convivialité ont été organisées pour célébrer l'anniversaire de Don Bosco, en présence des Salésiens, des FMA, des Anciens Élèves et des jeunes. A la fin de la messe de clôture, le P. Phuoc a animé la prière pour Myanmar et la proximité du Recteur Majeur.

Thailand: Rencontre des Anciens Elèves

À la mi-août, une réunion de tous les présidents locaux de chaque association locale s'est tenue avec le provincial, le délégué provincial pour les anciens élèves, frère Thanad, et les salésiens responsables. Le Provincial et Père Thanad leur ont partagé quelques informations sur la mission salésienne dans la congrégation au niveau provincial. Un message du Président de la Confédération mondiale, M. Bryan Magro, a également été lu par le frère Thanad. Chaque groupe a partagé ce qu'il fait dans son propre lieu. De cette réunion, il est évident que toutes les associations se réussissent très bien, tant pour l'école que pour la société, notamment en aidant les jeunes pauvres. Finalement, il a été décidé de rencontrer tous les présidents locaux deux fois par an.

Europe: Réunion en ligne pour discuter sur leur future en Europe

La réunion mensuelle en ligne des vice-présidents des Jeunes Anciens Elèves (GEX) d'Europe et du Moyen-Orient a eu lieu le jeudi 20 août 2023, organisée par le Conseiller GEX pour l'Europe et le Moyen-Orient, Alessandro Pensabene. Lors de cette réunion, les représentants des pays européens ont discuté de l'organisation de la prochaine GEX School of Leaders qui se tiendra à la mi-août 2024 à Malte. Le Président de la Confédération Mondiale, M. Bryan Magro, préparera une demande de financement pour organiser cette École des Leaders. Les participants, en plus de discuter de la logistique de la rencontre, se sont

également concentrés sur les thèmes qui feront partie du programme de formation. La prochaine réunion en ligne est prévue le 26 septembre à 20h00 (UTC+2), et tout jeune ancien élève qui souhaite participer en demandant l'accès en écrivant à counselor.europe.gex@exallievi.org

Hongrie: Les Anciens Elèves Européens se rencontrent pour discuter sur leur Projet de 'Crossing the Digital Divide'

La nouvelle Association Nationale Hongroise des Anciens Elèves et Amis de Don Bosco a organisé une réunion transnationale du 25 au 28 août 2023 pour les partenaires du projet Erasmus+ « Traverser la fracture numérique » financé par l'UE. Les partenaires de ce projet comprennent les fédérations nationales d'Italie, d'Espagne, de Malte, de Slovaquie et de Hongrie. Ce projet vise à former des animateurs de jeunesse au marketing numérique pour aider les jeunes vulnérables à acquérir les compétences nécessaires pour accéder aux emplois à distance. Lors de cette réunion, une évaluation a été réalisée sur la formation organisée avec des jeunes de chaque pays. Le groupe a également discuté des prochains événements au cours desquels ils partageront les résultats de ce projet. Chaque organisme planifiera également des initiatives futures pour poursuivre ces activités auprès des jeunes afin de les aider à accéder au marché du travail. Il existe également des propositions pour inclure cette formation dans un programme intergénérationnel et pouvoir toucher les jeunes qui offrent leur soutien aux personnes âgées pour surmonter la fracture numérique.

Papouasie-Nouvelle-Guinée: Formation de la Nouvelle Association Nationale dans les îles de Papouasie –Nouvelle-Guinée et Solomon.

L'initiative de fonder "Corporate Bosco" regroupant les Anciens Alèves et Amis de Don Bosco de la nouvelle fédération, se poursuit sous la direction du P. Clifford Morais SDB, le Délégué Salésien nommé par le Provincial P. Greg Bicomong SDB et le nouveau Président M. Leslie Brown. "Corporate Bosco" regroupe les Anciens Elèves et Amis de Don Bosco de la Papouasie-Nouvelle-Guinée et des Îles Salomon. Le 27 août, Père Clifford s'est rendu à Lae City pour rencontrer les Anciens Elèves et Amis de Don Bosco Locaux. Au cours de cette rencontre, le P. Clifford a partagé la vision sur la manière d'unir tous les Anciens Elèves et Amis de Don Bosco suite à la rencontre régionale qui s'est tenue au Vietnam cette année. L'ambiance était très familiale et joyeuse. Narol Sapak, le représentant du GEX dans la ville de Lae, a déclaré qu'ils prévoyaient rendre visite aux sans-abri de la ville et de distribuer des produits alimentaires.

Mongolie: Les Anciens Elèves impliqués dans la préparation de la visite du Pape François

La Mongolie est un autre pays qui cherche à devenir membre de la Confédération mondiale à travers son Association des Anciens Elèves et Amis de Don Bosco. En août, le P. Alfred Maravilla a conclu sa visite extraordinaire en Mongolie et il a eu l'occasion d'apprendre et de rencontrer de nombreux Anciens Elèves et Amis de Don Bosco. Les premiers Salésiens sont arrivés en Mongolie en 2001. Aujourd'hui, 11 Salésiens travaillent dans le pays. Ils ont trois présences. Le premier, dans la capitale du pays, Oulan-Bator, où ils gèrent un centre de formation technique, un jardin d'enfants très apprécié des parents qui travaillent et un centre d'assistance aux enfants en difficulté. En 2005, ils ont commencé leur deuxième présence dans la ville de Darkhan, où il n'y avait aucun catholique. Aujourd'hui, elle compte la paroisse de Marie Auxiliatrice avec 300 baptisés, un « Centre d'études » qui propose des cours de courte durée en coréen, chinois et anglais à environ 30 jeunes et un oratoire quotidien fréquenté par de nombreux jeunes. Et puis Shuwuu, un quartier en dehors de la capitale, où les familles pauvres venues de la campagne s'arrêtent généralement un moment pour trouver du travail en ville. Le 15 août 2023, l'actuel préfet apostolique, le cardinal Giorgio Marengo IMC, a consacré l'église paroissiale. Elle compte une petite communauté de 75 catholiques. Cependant, de nombreux enfants et jeunes adeptes d'autres religions ou n'ayant aucune

religion fréquentent quotidiennement la garderie et l'oratoire. Pendant ce temps, sous la direction du frère Andrew, économiste de la délégation et délégué pour les anciens élèves de Mongolie, les anciens élèves donnent également un coup de main pour la visite du pape François début septembre.

Kenya: Installation du nouveau Provincial de l'AFE

Le 6 août, le P. George Tharaniyil a été installé comme sixième Provincial de la Province salésienne d'Afrique orientale (AFE) au cours d'une cérémonie colorée au Sanctuaire de Marie Auxiliatrice, Don Bosco Upper Hill, Nairobi. Il y avait environ 40 prêtres, la majorité étant des Salésiens, qui ont concélébré l'Eucharistie, présidée par le P. Michael Karikunnel, représentant le Recteur Majeur. Étaient aussi présents le frère Jean Paul Muller, Économiste Général de la Congrégation. Au cours de la longue messe colorée, les FMA, les Sœurs de Marie Immaculée (SMI), les anciennes élèves salésiennes, les Volontaires de Don Bosco (VDB), qui faisaient leur Conférence Régionale Afrique à Nairobi, l'Association des Femmes Catholiques (CWA) du Sanctuaire de Marie de Auxiliatrice dont le patron était le Père Georges, et de nombreux amis de Don Bosco étaient présents pour l'occasion.

Pérou: Les Salésiens à Huancayo: 100 ans de gratitude

Le mercredi 30 août, dans le gymnase de l'Institut Salésien Santa Rosa, a eu lieu un moment de gratitude, de joie et d'espérance : la Messe d'action de grâce pour les 100 ans de présence salésienne à Huancayo. Un grand nombre de jeunes, d'éducateurs, d'anciens élèves et amis de Don Bosco et d'autres membres de la Famille Salésienne, parents et autorités se sont réunis pour commémorer l'arrivée des Salésiens dans la soi-disant « Ville Incomparable ». La célébration a été présidée par le Cardinal Pedro Barreto SJ, Archevêque métropolitain de Huancayo, et concélébrée par plusieurs Salésiens de différentes maisons du Pérou. Étaient aussi présents P. Juan Pablo Alcas, Provincial, P. Humberto Chávez, Vice-Provincial, le Délégué provincial pour la Pastorale des Jeunes, P. Uriel Jáuregui, et le Recteur de la Communauté Salésienne, P. Julio Berroa.

Africa: Réunion en présence physique et en ligne au Burundi

Les 11 et 12 août, une rencontre en ligne et en présence physique des Présidents, Délégués Salésiens et Représentants GEX des Fédérations africaines a eu lieu à Bujumbura, au Burundi. La réunion était dirigée par M. Balthazar Maniratunga, conseiller régional africain pour adultes et M. Joseph Ssamembo, conseiller régional africain du GEX. Le Président de la Confédération Mondiale s'est adressé à la rencontre en ligne et dans son message, il a montré son appréciation pour les efforts déployés dans de nombreux pays africains pour animer les anciens élèves et amis de Don Bosco en Afrique. Il a souligné que ces derniers mois, grâce aux efforts des conseillers régionaux et provinciaux ainsi que de nombreux anciens élèves des pays africains, un grand effort a été réalisé pour établir les anciens élèves et amis de Don Bosco. Au cours de la réunion, il a également été noté que de nombreuses fédérations nationales sont en train de promouvoir des projets de solidarité en faveur des enfants et des jeunes africains, en particulier les plus défavorisés.

Burundi: Les volontaires maltais ont organisé un camp d'Été et ont visité les oeuvres Salésiens

Trois volontaires des Anciens Élèves et Amis de Don Bosco maltais et du Service Pastoral Salésien des Jeunes de Malte ont passé trois semaines au Burundi dans le cadre d'une nouvelle initiative entre la Fédération Nationale de Malte et la Fédération Nationale du Burundi. Ils ont organisé un camp d'été pour les enfants défavorisés dont l'éducation est assurée par les Anciens Elèves du Burundi. Durant leur séjour, les volontaires ont visité d'autres présences salésiennes, dont l'école de Ngozi. Les trois volontaires espèrent continuer à promouvoir l'animation missionnaire auprès d'autres anciens élèves et amis de Don Bosco ainsi que d'autres membres de la Famille Salésienne. On espère que cette initiative se répétera chaque année et s'étendra également à d'autres pays et grâce à la collaboration avec d'autres anciens

élèves et amis de Don Bosco dans d'autres pays. Le volontariat est l'une des priorités du Plan Stratégique de la Confédération Mondiale, et c'est un exemple où les anciens élèves et amis de Don Bosco peuvent s'impliquer au niveau international comme moyen d'atteindre les enfants et les jeunes dans des projets de solidarité.

Madagascar: Assemblée Générale de la Fédération Nationale

Du 26 au 27 août 2023, s'est tenue une réunion physique des anciens élèves de Don Bosco de la Fédération de Madagascar, présidée par M. Salomon Zébédios Zafilemitsara, président de la Fédération nationale. La rencontre a été honorée par la présence du Délégué Salésien de la Fédération : Révérend Père Julien NDREMASAOTAHINA. La réunion a débuté par une prière et un discours d'ouverture animés par le Père Julien. Il a ensuite remercié les membres des Fédérations et surtout les représentants des anciens étudiants de Don Bosco dans les six régions. Il a renforcé la collaboration entre les anciens élèves de Don Bosco et la Famille Salésienne. Dans son discours d'ouverture, M. Salomon Zébédios Zafilemitsara s'est d'abord félicité de sa satisfaction quant à l'augmentation du nombre de membres et de la participation. Il a ensuite remercié le Délégué salésien et la Province pour avoir soutenu la Fédération Nationale de Madagascar surtout dans l'animation et la sensibilisation des anciens élèves et amis de Don Bosco et que cela a permis une augmentation significative du nombre d'associations locales qui ont rejoint la Fédération Nationale. Il y a un an et demi, la Fédération Nationale est devenue membre de la Région Afrique et Madagascar et de la Confédération Mondiale des Anciens Elèves de Don Bosco.

Ghana: Assemblée National des Anciens Elèves

Les anciens élèves et amis de Don Bosco se sont réunis au mois d'août pour élire le nouveau Conseil des anciens élèves d'Ashaiman. Le nouveau président est M. Anthony Toworfe et le secrétaire est M. Francis Kwame Ozigi. M. Godwin Gadese est l'un des organisateurs et assiste aux réunions organisées pour la Région Afrique par la Confédération mondiale.

CONCLUSION

Au moment où j'écris cette lettre, nous commençons le mois de septembre lorsque nous comméorons la saison de la Création jusqu'au 4 octobre. Le pape François a annoncé qu'il publierait le deuxième Laudate Si le 4 octobre 2023. En tant qu'anciens élèves et amis de Don Bosco, citoyens honnêtes et bons croyants, nous devons nous engager activement se retrouver une même maison. En tant que citoyens responsables, nos organisations doivent s'engager dans des activités qui protègent l'environnement, le changement climatique et favoriser la durabilité. Peut-être que le mois prochain, nous devrions nous engager à promouvoir et à éduquer notre amour pour un environnement vert et propre. Grâce à nos activités, nous pouvons provoquer des changements et sensibiliser la population à la manière dont nous pouvons donner l'exemple aux autres en matière de protection de l'environnement et de promotion de la durabilité.

En Don Bosco



Bryan Magro
Président de la Confédération des Anciens Elèves de Don Bosco